

# Rundbrief

Ausgabe 21 - Dezember 2018

Liebe Mitglieder im Streuobstkreis Wiesbaden e.V.,

für das Jahr 2018 gibt es einen Rückblick auf die Aktivitäten, über die wir berichten möchten. Ihnen allen wünsche ich, auch im Namen des Vorstands, ein besinnliches Weihnachtsfest und ein gesundes Jahr 2019.



Ihr Ulrich Kaiser, 1. Vorsitzender

Mei Ceaises

## **Das war 2018**

Gestartet wurde am **3. Februar** zusammen mit der Firma Syracom zum Pflegeeinsatz mit Baumpflanzungen auf der Streuobstwiese an der Freudenberger Straße. Am gleichen Tag und am **10. Februar** führten wir im Sortengarten Medenbach und bei Naurod am Kellerskopf wieder zwei kostenlose Schnittkurse durch, zu denen sich insgesamt 75 Teilnehmer einfanden.

Bei der Jahreshauptversammlung am **2. März** wurde für 3 Jahre ein neuer Vorstand gewählt. Diesem gehören an: Michael Balzer, Sven Balzer, Manfred Daser, André Engel, Dieter Engel, Ulli Kaiser, Erika Milke-Frenz, Martin Möller, Hildrun Ohlenmacher, Stephan Schäfer, Karl-Heinz Schon und Ulf Steinmaier.

Am **9. März** fand mit 50 Teilnehmern die 17. Apfelweinprobe im Himmelreich statt, bei der 10 regionale Apfelweine, nach der exzellenten Verköstigung durch die Familie Lommatzsch, probiert wurden. Durch die Probe führte sehr kurzweilig Günter Lehne. Apfelweinkönigin Mona überreichte André Engel und Nils Rothert die Siegerurkunde.

Am **28. April** folgte mit 57 Teilnehmern und 10 Proben die 13. Apfelweinprobe im Ländchen. In alt bewährter Weise begleitete uns Michael Geier, nach der stärkenden Hausmacherwurst, durch die Proben. Am Ende belegte Michael Balzer den Spitzenplatz und erhielt durch Apfelweinkönigin Mona die Siegerurkunde.

Auch bei der 5. Heßlocher Apfelweinprobe am **25. Mai** konnte Apfelweinkönigin Mona nach 10 regionalen Proben wieder den Sieger küren, der diesmal Dieter Engel hieß.

Am **10. Juni** feierte der Streuobstkreis Wiesbaden e.V. sein 8. Apfelweinfest im Ländchen, dieses Mal in idyllischer Atmosphäre im Hof der Pfarrscheune in Medenbach. Mehrere hundert Besucher genossen regionale Produkte von vier Erzeugern. Neben Apfelsaft, Apfelwein, Apfelsecco und Apfelbränden gab es unterschiedlichste warme und kalte Speisen. Dazu bot das Landfrauencafé eine reichhaltige Kuchenauswahl. Am Nachmittag wurde dann noch eine pomologische Führung durch den Sortengarten angeboten.

Am **12.** August lud der Verein seine Mitglieder zum Sommerfest in Engels Hofreite. Nach Gegrilltem und einer reichhaltigen Auswahl an Salaten folgte eine kleine Apfelweinprobe. Im Anschluss an das Kaffeetrinken mit leckeren Kuchen ging es zu einem Rundgang durch den Sortengarten. Danach empfing uns Gerardo mit Drehorgelmusik im Hof, so dass alle bei einem Schoppen noch sehr viel Spaß hatten.

Am **29. und 30. September** beteiligten wir uns wieder mit einer Sortenausstellung am Wiesbadener Erntedankfest. Es konnten 80 Apfel- und Birnensorten präsentiert werden.

Am **5. Oktober** ab 17.00 Uhr veranstaltete der Verein den Weinstand in der Pfarrscheune in Medenbach.

Vom **15.-19. Oktober** begleiteten wir bereits zum 14. Mal die Schulprojektwoche des Humboldt-Gymnasiums. Herzlichen Dank für die gute Unterstützung durch Ralf Schaab (Hof Erbenheim), Dietrich Kröger, Dieter Engel und Karl-Heinz Schon.

Für Wiesbaden Marketing und die Firma Cult-Touren boten wir mehrere Streuobstwanderungen bzw. –touren an. Zudem erhielt der Umweltausschuss am **21. August** eine Führung im Sortengarten.

André Engel und Karl-Heinz Schon legten zum Jahresende die Prüfung zum zertifizierten Landschaftsobstbauer ab. Herzlichen Glückwunsch!

## Termine 2019

In 2019 wird es wieder zwei Schnittkurse geben. Der Kurs am **26. Januar** an jungen und alten Bäumen beginnt um 14.00 Uhr im Sortengarten in Medenbach; der zweite Obstbaumschnittkurs am **2. Februar** findet um 14.00 Uhr entweder in Rambach oder bei Medenbach statt. Eine Anmeldung ist erforderlich. Interessenten melden sich bitte unter 0177/6240453. Auf Nachfrage werden auch Teilnahmebescheinigungen erstellt.

Auch 2019 wird es wieder Apfelweinproben geben: am **8. März** im Himmelreich und am **13. April** in Medenbach.

Am **16. März** wird es wieder eine Pflegeaktion mit der Diltheyschule geben, am **23. März** mit der Firma Syracom. Interessierte Helfer melden sich bitte unter 0177/6240453 oder <a href="streuobstroute@web.de">streuobstroute@web.de</a>.

Die Jahreshauptversammlung des Streuobstkreises ist für den **22. März** um 18:00 Uhr im Bürgerhaus Medenbach festgelegt, hierzu wird noch gesondert eingeladen.

Am **6. April** wird es wieder einen Pflegetag im Sortengarten geben, zu der Helfende gerne willkommen sind. Interessenten melden sich bitte unter 0177/6240453 oder streuobstroute@web.de.

Am **7.** Juli veranstalten wir das "9. Apfelweinfest im Ländchen" in der Medenbacher Pfarrscheune. Es wird Apfelsaft, Apfelwein, Apfelsecco, unterschiedlichste warme und kalte Speisen sowie eine reichhaltige Kuchenauswahl geben.

Am **12. Juli** ab 17.00 Uhr veranstalten wir wieder den Medenbacher Weinstand in der Pfarrscheune.

Das Sommerfest des Vereins für Mitglieder und deren Familien findet am **18. August** ab 12:00 Uhr wie immer im Hof von Dieter Engel in Medenbach statt. Unsere Sortenausstellung präsentieren wir wieder beim Bauernmarkt am Warmen Damm am **28./29. September.** 

# Mitglieder

In diesem Jahr können wir als neue Mitglieder Frank Müller, Jens Wiedemann, Jürgen Pfendler, Monika Langer, Wolfgang Langer, Thomas Reuter, Christian Lück, Reinhard Kuball, Thomas Amstadt, Dr. Lothar Schreiber, Guido Preuß, Heidi Baier, Prof. Dr. Tim Hirche und Hannah Neu im Verein begrüßen. Herzlich willkommen!

### Mithilfe im Verein

Die Pflege im Sortengarten (200 Bäume), wie auch unsere zahlreichen Aktionen über das Jahr, erfordert die Mithilfe aller. Jedes Mitglied, das uns unterstützen möchte, ist herzlich willkommen. Wer uns bei den Arbeiten (Pflegetag, Apfelweinfest, Sortenausstellung, usw.) tatkräftig mithelfen möchte, sollte sich an uns wenden.

### **Bankverbindung und Kontakt**

Da wir in jedem Jahr beim Einzug der Mitgliedsbeiträge Rückläufer zu verzeichnen haben, möchten wir unsere Mitglieder bitten uns Änderungen der Bankverbindung zeitnah mitzuteilen. Zudem ist es uns hilfreich, von allen Mitgliedern eine aktuelle E-Mailadresse zu haben, was die Kosten des Vereins hinsichtlich der Übersendung von Einladungen und Informationen senkt.